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	Повышение надежности ограждающих поверхностей нагрева конвективной шахты котлов сверхкритического давления
И.И. Беляков, В.И. Бреус, А.Б. Баранников

Выполнен анализ причин повреждений экранов конвективной шахты котла сверхкритического давления П-67. Показано, что причиной их повреждений является возникновение застоя в трубах вследствие наличия низких скоростей среды в растопочных режимах. Предлагается включить поверхности экранов конвективной шахты после встроенной задвижки.
Ключевые слова: котел сверхкритического давления, повышение надежности, экраны конвективной шахты.
	Improving the reliability of the convective heating surfaces enclosing the shaft supercritical boiler
I.I. Belyakov, V.I. Breus, A.B. Barannikov
The analysis of the causes of damage to screens convective mine supercritical boiler P-67. It is shown that the cause of their damage is the occurrence of stagnation in the pipes due to the presence of low-velocity environment of firelighters modes. It is proposed to include the convective surface screens mines built after the valve.
Keywords: supercritical boiler, higher reliability, the screens of the convective shaft.

	Внедрение тонкостенных труб в котлостроении
Б.Я.Каменецкий

Предлагается использовать относительно тонкостенные трубы в топочных экранах котлов.

Ключевые слова: водогрейные и энергетические котлы, экранные трубы, напряжения от внутреннего давления, термические напряжения, накипь.
	Adobtion of small tubes in boilers

B.I.Kamenetsky

To use relatively small thickness tubes in fire screen of boilers furnace propose.

Keywords: boiler, screen tubes, stress from pressure, thermal stress, deposit scale.

	Референтные технологии термической обработки обечаек корпуса реактора типа ВВЭР
С.И.Марков

Предложены референтные технологии предварительной и окончательной обработки обечаек корпуса реактора ВВЭР-ТОИ из сталей 15Х2НМФА-А и 15Х2НМФА класс 1, реализующие принцип резервирования: повышение надежности за счет обеспечения избыточности по отношению к минимально необходимому и достаточному для выполнения корпусом заданных функций уровню свойств. Режимы, аналогичные предложенным технологическим режимам предварительной и окончательной термической обработки обечаек для корпуса реактора ВВЭР-ТОИ, были освоены, внедрены и применяются по настоящее время для корпусных обечаек, днищ и эллипсоидов на ПО «Ижорский завод» с начала 80-х годов, а на заводе «ЭМСС» – несколько позже: с середины 80-х годов. Практика применения разработанных режимов на протяжении более 25 лет свидетельствует об их эффективности и преимуществе перед другими технологиями термической обработки.

Ключевые слова: термическая обработка, структура, отпускная хрупкость, обечайка, активная зона.
	The reference technology for thermal processing of shells of the reactor vessel VVER
S.I. Markov 
Proposed reference technology pre-and post-processing of shells of the reactor vessel VVER–TOI Steel 15Ch2NMFA–A and 15Ch2NMFA Class 1, implementing the principle of redundancy: increased reliability through redundancy with respect to the minimum necessary and sufficient to perform the specified functions corps level properties. Modes, similar to the proposed technological modes preliminary and final heat treatment of shells for the reactor VVER–TOI, were developed, implemented and applied to the present time for hull shells, heads and ellipsoids at the Production Association "Izhora plant" with the 80-ies, and for «Energomashspetsstal» - a little later, from the mid 80s. The practice of application of the developed regime for over 25 years testifies to its effectiveness and advantages over other technologies of heat treatment.
Keywords: heat treatment, structure, temper embrittlement, shell, the core.

	Адаптивные методы контроля магнитоактивной фракции по двум точкам физических моделей магнитофореза-«экрана»
А.А.Сандуляк, А.В.Сандуляк, В.А.Ершова

Описаны адаптивные методы контроля магнитоактивной фракции (в основе – физическая модель магнитофореза с прогнозом предельного значения параметра контроля), базирующиеся на результатах двукратного магнитофореза: в фильтр-матрице как экране экспоненциального типа, системе тест-аппаратов, циркуляционной системе. Рассмотрены варианты их реализации: с использованием результатов первой и произвольной, первой и второй, первой и третьей операций магнитофореза.

Ключевые слова: магнитоактивная фракция, контроль феррофрации, магнитный фильтр, магнитный сепаратор.
	Adaptive methods of magnetoactive fraction control due to two points of physical model of magnetophoresis-«screen»
A.A. Sandulyak, A.V. Sandulyak, V.A. Ershov
Adaptive methods of magnetoactive fraction control are given (the basis of which is physical model of magnetophoresis with prognosis of maximum value of control parameter). Such methods are based on results of double magnetophoresis: in the filter-matrix as a barrier of exponential type, in the system of test-apparatus, in the circulating system. Variants of its realization are given: by use the results of first and second, first and third operation of magnetophoresis. 

Keywords: magnetoactive fraction, control of ferrofraction, magnetic filter, magnetic separator

	О методологии ультразвукового контроля узлов и сварных соединений с ограниченной контроледоступностью и контролепригодностью
А.Н. Разыграев, Н.П. Разыграев, Д.Е. Вязов

Предложена методология исследований и разработки методик УЗК некоторых специфических узлов и сварных соединений, а также результаты их использования.

Ключевые слова: ультразвук, контроль, головная волна, аустенитное сварное соединение, трещина, дефект, атомная электростанция.
	About methodology of ultrasonic testing of components and welded joints with limited accessibility and suitability to testingy
A.N.Razygraev, N.P.Razygraev, D.E.Vyazov
The methodology of researches and development of UST-techniques of some specific components and welded joints and also results of using is offered.
Keywords: ultrasound, testing, head wave, austenitic welded joint, crack, defect, nuclear power plant.

	Анализ напряженно-деформированного состояния металлического контейнера с защитой из пористого бетона при взрывном нагружении
А.Г.Казанцев, С.С. Смольянин, Л.Б. Первухин, П.А. Николаенко, Р.Д. Капустин

С использованием численного моделирования и на основе экспериментов исследовано воздействие ударной взрывной волны на стенку металлического герметичного контейнера. Рассмотрено два варианта изготовления контейнера - с внутренней защитой из пористого алюмосиликатного бетона типа ВБФ-650 и без внутренней защиты (пустотелого).

Выполнен анализ влияния массы заряда на величину пластических деформаций и напряженно-деформированное состояние металлического корпуса контейнера. Оценена эффективность использования пористого энергопоглощающего материала для снижения нагруженности корпуса при подрыве заряда взрывчатого вещества внутри контейнера. 

Ключевые слова: взрывное нагружение, пористый бетон, напряженное состояние, пластическая деформация, метод конечных элементов.
	Stress and Strain Analysis of Metal  Container with Porous Concrete Protection under Explosion-Loading 
A.G. Kazantsev, S.S. Smolyaninov, L.B. Pervukhin, P.A. Nikolaenko, R.D. Kapustin
Stress state and strength of metal explosion-loaded container was investigated by finite element method and experimental. Two types of container was study - with inner porous concrete VBF-650 protection and without protection (hollow). 

Influence of mass of explosive on plastic strain and stress of container was analysed. Efficiency of porous concrete protection for decreasing plastic strains under explosion-loading was evaluated.

Keywords: Explosion-loaded container, porous concrete, stress-strain state, plastic strain, finite element method.

	Моделирование работы прямого преобразователя с фазированной решеткой
В.Н.Данилов, И.В. Воронков

Рассматриваются основные принципы формирования сигналов линейного прямого преобразователя с фазированной решеткой. Проведены расчеты диаграмм направленности в зависимости от числа излучающих элементов, размеров решетки и расстояния до нее. Установлено сходство диаграммы такого преобразователя с импульсной диаграммой обычного преобразователя несколько меньшего размера. Показано наличие ближней зоны, в пределах которой наблюдается формирование диаграммы.

Ключевые слова: прямой преобразователь, фазированная решетка, расстояние фокусировки, излучающий элемент, диаграмма направленности, задержка сигнала.
	Simulation of the Operation of a Normal Transducer with a Phased Array
V.N. Danilov, I.V. Voronkov
The main principles of the formation of signals of a normal linear phased-array transducer are considered. Directivity characteristics (diagrams) are calculated as functions of the number of emitting elements, the array dimensions, and the distance. It has been established that the diagrams of such a transducer are similar to the pulsed diagrams of an ordinary transducer of somewhat smaller dimensions. The presence of the near-field zone within which the diagram are formed is shown.

Keywords: normal transducer, phased array, focusing distance, transmitting element, directivity characteristic, signal delay


